

**ACCIONES DE LOS GUADALUPES
PARA SALVAR LA VIDA A LEONARDO BRAVO
Y OTROS PRESOS INSURGENTES**

GUADALUPES A MORELOS

MÉXICO, SEPTIEMBRE 15 DE 1812⁵⁸⁵

Excelentísimo señor:

A pesar del despotismo y observaciones de este gobierno, algunos buenos americanos intentaron libertar las vidas de Bravo, Pérez y Piedras y proporcionarles las comodidades posibles... Estos americanos no dejaron cosa por mover, ya requiriendo la palabra que dio Calleja, ya indultos concedidos... y nada fue bastante para libertarlos... estos tiranos los sentenciaron a la pena capital... dejando a México cubierto de luto; los amábamos y otros (europeos) temen muy funestas resultas de la suerte de sus paisanos que se hallen prisioneros... Lo que aumentó nuestro pesar fue el haber sido sentenciados por un americano vil y adulador, Foncerrada, por obsequiar a Venegas y al gobierno de Cádiz... Éste debe salir pronto para España, y avisamos a Montañó para que no se escape. La viuda e hija de Bravo instruirán a vuestra excelencia de unos papeles que le remitimos con un sujeto que le era conocido y fue muerto en el camino. Excelentísimo señor, somos verdaderos americanos, nos animan iguales sentimientos que a vuestra excelencia... queremos ser útiles a

⁵⁸⁵ *Prontuario*, 1995, Legajo primero, "Síguense nueve diarios y 26 cartas firmadas por los Guadalupes y dirigidas al cabecilla Morelos, otras tres cartas escritas en México para el mismo, y otras dos", número 22, p. 49-50.

vuestra excelencia.

México, 15 de septiembre de 1812.

Los Guadalupe a Morelos.